

Gobierno solicitará al Congreso nueva extensión del Estado de Emergencia en la Macrozona Sur

Así lo anunció ayer la ministra del Interior, Izkia Siches, quien informó que el 29 de junio acudirán al Parlamento para pedir la ratificación. Sobre la posibilidad de que el Presidente Boric visite la zona sostuvo que “estamos evaluando cuál es el mejor momento en que participe”.

Catalina Martínez

La ministra del Interior, Izkia Siches, anunció ayer que desde el gobierno enviarán una nueva solicitud al Congreso para prorrogar por 15 días más el Estado de Excepción Constitucional de Emergencia decretado en la Macrozona Sur.

La decisión se dio a conocer desde La Moneda, tras una nueva reunión para evaluar el Estado de Emergencia, que rige desde el 17 de mayo, con el fin de resguardar las rutas en la Región de La Araucanía y en las provincias de Biobío y Arauco, en la Región del Biobío.

“En conjunto, hemos resuelto recomendarle al Presidente de la República (Gabriel Boric) volver a prorrogar el estado de excepción en la zona”, precisó la jefa de gabinete acompañada por la ministra de Defensa, Maya Fernández, el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, y representantes de las policías y las Fuerzas Armadas.

Además, recaló que tras la cita para analizar el despliegue de la herramienta constitucional “hacemos un balance positivo en torno a poder evitar, en especial, aquellos hechos que ponen en riesgo la vida de las personas”.

“Hay una reducción importante en torno a quemas de camiones de más de un 85%; en torno a ataques de vehículos en un 65%, y en el uso de armas de fuego en un 57%”, detalló la secretaria de Estado.

Precisó, además, que se fortalecieron los protocolos y la comunicación entre las Fuerzas Armadas, la PDI y Carabineros, lo que permite un “mejor despliegue”, una “anticipación” de los hechos y “comunicación fluida” respecto de la información que maneja cada institución que permanece en la zona. Lo anterior corresponde a medidas anunciadas la semana pasada –también tras una reunión de balance sobre el estado de excepción– con el fin de fortalecer el trabajo.

La ministra también reveló que se analiza-



ron “los más de 20 mil controles” y “los 47 detenidos que hay en la zona”, así como “la reducción de los hechos de violencia que se concentran en cuatro comunas, en medio del despliegue por parte de los patrullajes mixtos en más de 90 mil kilómetros de lo que llevamos de estado de excepción”.

Ante ese escenario señaló que esperan acu-

dir “el próximo miércoles 29 de junio” tanto a la Cámara de Diputados como al Senado para dar cuenta de dichas cifras, “como también la necesidad, desde el punto de vista técnico y en materia de seguridad, de seguir contando con esta medida complementaria”.

En la Macrozona Sur actualmente rige una segunda prórroga del estado de emergencia.

Esta fue aprobada por el Congreso el 14 de junio –con desmarques oficialistas y apoyos de la oposición– y comenzó su vigencia el 16 de ese mes. Sin embargo, transcurridos 15 días finalizará, por lo que desde La Moneda deberán desplegarse nuevamente en el Parlamento buscando que se ratifique la extensión previo a que culmine el periodo.

Ataques en Curanilahue y gira

Durante la instancia, la ministra del Interior también fue consultada por antecedentes sobre el informe que el gobierno le solicitó a las Fuerzas Armadas tras los ataques registrados la semana pasada en Curanilahue, Región del Biobío, que culminaron con una denuncia por inacción en contra de las policías.

Al respecto, Siches indicó que “hemos tomado aquel incidente como una oportunidad para fortalecer los protocolos y comunicación interinstitucional, lo cual nos permite tener procedimientos que en un breve plazo pueden permitir un despliegue en las zonas donde haya incidentes de forma conjunta, tanto de las Fuerzas Armadas como también de nuestras policías”.

Además, detalló que, debido a lo ocurrido, se acordó “tener un diálogo mucho más fluido con las forestales, justamente porque ese trascendió a la prensa no da cuenta de la información que han hecho llegar al gobierno tanto las Fuerzas Armadas, como la policía y Carabineros”.

Sobre las visitas de autoridades de gobierno a la Macrozona Sur, la jefa de gabinete precisó que el subsecretario del Interior “ha estado en varias oportunidades” y reveló que “estamos planificando, en conjunto con la ministra de Defensa, una visita especialmente a la zona de Arauco”.

Respecto de la posibilidad de que el Presidente Gabriel Boric visite la zona, Siches indicó que “estamos evaluando cuál es el mejor momento”. ●